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新潟 RC ８月第 1 例会 (2020.8.4) （書面例会併催） №３３３１ 

 

(1) 高橋 秀松会長挨拶 

皆さん、こんにちは先週は納涼会例会でした、新しい生活スタ

イルの中での例会の納涼会でした。いかがでしたでしょうか？

私には 90分という時間あっという間に過ぎてしまいました。皆

さん一人一人が、親睦を図る納涼会に参画をしていただきまし

たこと、心から感謝しています。特に井東委員長はじめ親睦委

員会の皆様には、厳しい条件の中で、工夫をされて企画進行

していただき、御礼申し上げます。 

私、職業分類では、石油関連製品配布となっています。いわ

ゆる石油販売業です、本日は、過去のオイルショックの歴史か

ら新型コロナウイルスによる原油動向の変化について、説明さ

せて頂きたいと思います。 

現在、国際経済を支えている大きな柱である原油は、軍事的

な戦略品としてではなく、投機的な金融商品として世界経済に

おいて重要な役割を担っています。石油販売業界も世界的な

原油動向に翻弄される傾向にあります。 

まず、過去オイルショック的なものは、今回のコロナ禍によるシ

ョックも含めて 6回ございました。 

1973年 第 1次オイルショック。これはイスラエルの侵攻により、

第四次中東戦争が勃発し、OPEC（アラブ石油輸出国機構）が

イスラエル支持国に対して経済制裁（石油輸出禁止）を決定し

ました。日本もニクソンのドルショックから立ち直りかけていまし

たが、狂乱物価に代表される様にスーパーインフレとなりまし

た。（消費者物価指数が 23％上昇） 

原油価格は一気に 1バレル（158.9ℓ）3.01ドルから 11.65ドル 4

倍近くになりました。 

1979年 第2次オイルショック。イラン革命で、ホメイニ師による、

イスラム国家の樹立であります。当時の日本は、イランから大

量の原油を輸入しており、需要が逼迫しました。現在では考え

られませんが我々ガソリンスタンドも日曜祝日は輸番制になり

休業していました。 

1990年 第3次オイルショック。ミニオイルショックとも言われて

います。サダムフセイン（イラク）がクウェートに侵攻し、原油輸

出が一時停止しました。1991年には湾岸戦争に発展し終結後、

速やかに原油価格は以前の価格に戻りました。 

2008年 第 4次オイルショック。俗に資源バブルと言われ、投

機的な余剰マネーが先物を買い占め、とうもろこし・大豆・原油

などが急騰したわけです。特に原油価格は100ドルを超え200

ドルを超える予想も出ていました。その後、サブプライムローン

問題から発したリーマンショックにより半分まで下落しました。 

2015年第 5次オイルショック。これは、原油価格急落による逆

オイルショックとも言われています。 

2014.6月には 1バレル 106ドルが 2015.5月には 34ドルと 1/3

に暴落する事態となったわけです。 

背景には、アメリカシェールオイルの開発があり（シェール革

命）2014年には、アメリカは日量 800万バレル原油を採出し、

石油の自給が可能な国となりました。 

そして今回本題の 第 6次オイルショックです。 

新型コロナウイルスの世界的感染による経済停滞に端を発し、

3月 6日には 50 ドル台で推移していた原油価格は激しく下落

しました、結果 4月 20日朝 20 ドル前後で推移していたが、そ

の日の夕刻 10ドルを切ると下落が加速、わずか 4時間程度で

マイナス 40.32 ドルまで暴落したわけです。原油価格がマイナ

スになるのは、史上初です。この暴落に伴い世界の株価も同

時に大きく下落し「世界恐慌の再来か？」と言われる事態とな

ったわけです。 

新型コロナウイルスは全世界 220国 1700万人以上が感染、

現在も全世界で増え続けています。全世界で外出自粛の為、

世界の航空便（飛行機）はマイナス 80％となっております。そ

のために燃料の需要減退も著しいものがあります。IEA（国際

エネルギー機関）では 2020年今年の世界燃料油需要減を、

ガソリンマイナス 11％ ジェット燃料マイナス 26％ 軽油マイナ

ス 7％と予想しています。 

同時にOPECも減産で需給を調整して均衡を保っているわけ

ですが、供給過剰の要因は続いています。 

このような状況の中で、新型コロナウイルスの影響は産油国の

財政事情にも大きなマイナス要因となっています。現在、原油

価格は 40ドル台まで持ち直しましたが、産油国は下落した原

油価格の含み損を補うべくドル建ての国債を乱発しております。

カタール アブタビで各 100億ドルずつ サウジアラビアで 70

億ドル。産油国の支払い能力の信用力は原油価格で担保さ

れていて、60ドル台が最低ラインとも言われています。 

今後、コロナ第 2波の再来で再び原油価格が暴落すれば、産

油国の信用リスクは高まり、5月のアルゼンチンの様なデフォ

ルト（債務不履行）が発生する可能性があります。しいては、世

界の金融経済を混乱させ、再び世界恐慌の可能性があるかも

しれません。 

原油価格、ガソリンをはじめとした燃料価格は、コロナ禍によ 
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る世界経済の動きでの中で、これからも乱高下していくのでは

ないかと思っています。  

原油情勢についてお話をさせて頂きました。 

 

(2) １００％出席バッチの贈呈（渡辺 浩之委員） 

飯塚  智君 ２年  内山  清君 30年 

小林  悟君 42年  福地 利明君 45年 

(3) 誕生日お祝い贈呈(１０名) 

(4) 結婚記念日お祝いの紹介(２名) 

(5) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(東方 幸雄副委員長) 

仙石 正和君 小田  等君 

米山奨学会寄付発表(安藤 栄寿委員長) 

栂坂 昌春君 安藤 栄寿君 

青少年育成基金寄付発表(武田 眞二委員) 

東方 幸雄君 本多  晃君 

武田 眞二君  

(6) ニコニコボックス紹介（中尾 嘉則副委員長） 

・井東 昌樹君 納涼例会が無事に終わったことにニコニ

コします。 

(7) 幹事報告（佐藤 邦栄） 

・例会終了後12階「佐渡の間」で新会員オリエンテーション

を開催致します。 

 

８月２５日の例会予定 

会員スピーチ ２名 

   ㈱信和商会 代表取締役 土田 克則君 

   日本放送協会新潟放送局局長 太田 浩一朗君 

 

 

＊～＊ 社会奉仕委員会よりご案内 ＊～＊ 

  社会奉仕委員長   新田 幸壽 

新潟島海岸道路（サイクリングロード）の清掃ご案内 

8.22(土）15:00～16:00 雨天中止 

関屋浜・海水浴場「シーポイント・ニイガタ」前集合 

軍手を持参してください。 

＊8月 11日にメールにてご案内を配信いたしました。 

参加可能な方のみ、新潟 RC事務局へ２０日までにお申し

込み下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

８月４日 理事会報告 出席者１２名 

 

１ 入会推薦の件  ＝承認 

  ・㈱第四銀行 常務取締役本店営業部長兼 

新潟空港出張所長 田中 孝佳君 

２ 第２７００地区（福岡県）豪雨水害に対する災害義

捐金依頼について ＝承認 

  高橋会長より説明 

  九州豪雨水害と同様に、ミリオンダラーミールより

１０万円の災害義捐金を送金する。 

３ 新型コロナウィルス感染拡大への対応について 

＝承認 

  佐藤幹事より説明 

  感染拡大状況の下、今後新潟県からの自粛要請や会

員の中に感染者がでた場合などが想定されるが、例

会開催の可否については、高橋会長及び佐藤幹事へ

一任する。 

４ ８月のプログラム ＝承認     

  ８月 ４日 第一例会につき卓話なし 

  ８月１１日 規定休会 

  ８月１８日 石本会員増強委員長  

会員増強関連（推進月間にちなみ） 

  ８月２５日 会員スピーチ １５分×２名 

   ㈱信和商会 代表取締役 土田 克則君 

   日本放送協会新潟放送局局長 太田 浩一朗君 

５ その他 

  佐藤幹事より説明 

  ・前橋ＲＣとの交流について 

  感染収束を前提として、年度内は、会長と幹事だけ

の表敬訪問という形にし、訪問ができない状況であ

れば、ビデオメッセージやＺＯＯＭを利用しての交

流をする等、何かしらの接触を持つ方向で進める。 

 ・報告事項 

  九州豪雨水害に対する災害義捐金として１０万円

をミリオンダラーミールよりガバナー事務所を通

して送金した。 

  石橋氏より提案 

  新潟ＲＣビジョンについて、中期的にどのように進

めていくべきか、今後の理事会にて協議していった

らどうか。会員増強について、新潟ＲＣが会員に対

してどのような価値を提供できるのかについてな

ど。 
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